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南方电网

首发节能减排五年规划

中国南方电网公司近日首次发布节能减排

五年规划， 力争在

2015

年前带动上下游产业

共同实现节约或替代标煤

1

亿吨， 建设绿色电

力产业带。

根据规划， 至

2015

年底， 南方电网全网

线损率降至

6.20%

以下、 年度节约电力电量不

低于上年售电量

0.3%

、 公司万元产值综合能

耗降至

0.2

吨标煤以下， 力争带动上下游产业

共同实现节约或替代标煤

1

亿吨， 减排二氧化

碳近

3

亿吨、 二氧化硫

300

万吨。

作为中国电网企业的首个节能减排五年规

划， 共提出六大领域

47

项指标， 包括： 降低

线损、 建立 “绿色平台”、 绿色电网、 技术创

新、 加强需求侧管理与节能服务、 节能办公与

节能宣传等， 涵盖了南方电网公司所有业务和

部门， 指标也细化至每一年度。

至

2015

年， 南方电网区域内非化石能源

(

即非只供一次性使用的可再生能源

)

发电量占

比将由

33%

至

41%

； 智能调度一体化完成率

及煤耗、 脱硫、 脱硝的在线监测系统接入率均

将达到

100%

。

南方电网区域内广东、 云南两省及深圳、

贵阳两市系国家首批低碳试点省市。 其中， 广

东省电力消费总量全国第一， 通过各项节能减

排工作开展， 预计

2015

年广东电网公司较

2010

年折合减少碳排放

342

万吨。 （魏曙光）

我国提高煤炭企业

安全生产费用提取标准

记者

９

日从国家安全监管总局获悉， 我国

日前对煤炭企业安全生产费用提取标准作出了

适当调整， 提高了安全费用提取下限标准， 并

扩大了适用范围， 旨在保障煤炭安全生产的长

效投入机制， 推动煤炭安全生产。

据安全监管总局财务司司长李书清介绍，

财政部和安全监管总局日前联合印发了新修订

的 《企业安全生产费用提取和使用管理办法》。

《办法》 提高了煤炭企业安全费用提取的下限

标准， 并且不再按矿井规模、 灾害类型双重标

准确定提取标准， 统一按照瓦斯等级、 开采工

艺规定提取下限标准。 《办法》 规定， 煤炭企

业依据开采的原煤产量按月提取。 其中， 煤

（岩） 与瓦斯 （二氧化碳） 突出矿井、 高瓦斯

矿井吨煤

３０

元， 其他井工矿吨煤

１５

元， 露天

矿吨煤

５

元。 根据新的煤矿等级划分标准分类

与原分类大致对应， 相应分类提取标准均有较

大幅度提高。

李书清说，

２００４

年实施煤炭企业安全费用

提取使用制度以来， 以吨煤平均提取

１５

元保

守估计， 已累计提取安全费用超过

３２００

亿元，

累计使用安全费用

２１２０

亿元。

(

据新华社电

)

上周深圳新房

成交量环比跌五成

上周， 深圳新房二手房成交量齐跌， 总成

交量回落到小阳春前的水平。 其中， 一手房市

场共成交

533

套， 环比下降

49.7%

， 成交面积

4.84

万平方米， 环比下降

48.3%

， 一手房成交

均价为

16712

元

/

平方米， 环比下跌

6.7%

。 二

手房共成交

308

套， 环比下降

68.3%

， 成交面

积为

2.55

万平方米， 环比下降

67.8%

， 成交均

价

18000

元

/

平方米， 环比下跌

1.2%

。 一、 二

手房总成交套数为

841

套， 总成交量环比下降

58.6%

， 一二手成交比率为

1.73

。

值得注意的是， 上月深圳开发商多按兵不

动， 新入市楼盘寥寥无几， 市场以消化库存为

主。 根据搜房网的最新统计，

4

月深圳约有

14

个住宅项目 （含别墅） 开盘， 环比去年预开盘

量减少

39%

， 同比增加

17%

， 较多新盘入市

或将重新启动深圳房地产市场。

截至

4

月

8

日， 深圳一手房可售面积为

228.04

万平方米， 可售套数

25103

套； 若按近

14

周深圳全市新房周平均

697

套的销售速度，

目前新房可售量消化时间为

37

周。 （杨晨）

北汽自主品牌

乘用车平台战略即将发布

记者昨日从北汽集团了解到， 继自主品牌

首款轿车

E

系列成功上市后， 北汽首款真正

意义上的中高端自主品牌轿车

C70G

将在即将

开幕的北京国际汽车博览会上进行全球首发，

并在

2012

年第四季度上市。 另外， 北汽自主

品牌乘用车平台战略也将同时发布。

在本届车展上， 北汽集团将全面发挥主场

优势， 携旗下北汽股份、 北汽福田、 北汽有

限、 北京奔驰、 北京现代等多家企业重装上

阵， 参展车型将涵盖各档明星级轿车、

SUV

、

新能源汽车、 轻重型卡车、 核心零部件等， 阵

容庞大。

年初， 北汽对外公布

2012

年将是自主品

牌全面发力的一年。 目前， 北汽自主品牌轿车

已经形成了完善的体系。

（张达）

东湖国家自主创新示范区发展规划出台

2015

年产值破万亿，将优先发展光电子信息产业，加快发展生物、节能环保和高端装备制造产业

证券时报记者 李强

科技部昨日印发 《东湖国家自

主创新示范区发展规划纲要 （

2011-

2020

年）》， 规划提出， 到

2015

年，

武汉东湖示范区企业总收入达到

1

万亿元， 到

2020

年， 企业总收入达

到

3

万亿元， 并形成若干拥有技术

主导权的特色产业集群。

规划显示， 未来将优先发展光电

子信息产业， 加快发展生物、 节能环

保和高端装备制造等三大战略性新兴

产业。 规划还提出， 将加大对符合条

件的中小企业上市的支持力度， 支持

符合条件的中小企业在全国银行间债

券市场发行短期融资券。

根据规划， 十二五期末， 东湖

示范区企业总收入将达到

1

万亿

元， 高新技术产业增加值占地区生

产总值比重比

2010

年提高

10

个百

分点， 打造若干创新型产业集群。

据了解， 截至

2010

年， 东湖示范

区完成企业总收入

2918

亿元， 工

业总产值

2503

亿元， 是我国重要

的自主创新中心之一。

在特色产业方面， 东湖示范区

已建成我国最大的光纤光缆制造基

地、 中国光通信领域重要的科研开

发基地。 目前， 区域内光纤光缆生

产规模居全球第二， 国内市场占有

率

50%

， 国际市场占有率

12%

， 光

电器件国内市场占有率

60%

， 国际

市场占有率

6%

。 此外， 第四代移动

通信 （

4G

）、 物联网、 智能电网、 基

因工程等技术领域受到广泛重视。

规划提出， 要继续优先发展光电子

信息产业。 规划还提到， 要培育一

批年销售收入超过

500

亿元的企

业， 形成一批国际知名品牌。 增强

中小企业创新创业活力。 支持大企

业运用并购重组、 购买知识产权等

方式提高创新资源整合能力， 培育

一批有影响力的企业集团。

规划明确， 支持示范区内中小

企业进行规范化的股份制改造， 加

大对符合条件的中小企业上市的支

持力度。 支持符合条件的中小企业

在全国银行间债券市场发行短期融

资券、 中小企业集合债券、 中小企业

集合票据等。 发挥武汉循环经济产业

基金、 东湖示范区自主创新基金等产

业投资基金作用。 推动武汉光谷联合

产权交易所成为区域性的产权交易

所， 加强产权交易市场建设。 据了

解， 目前东湖示范区内的上市企业已

达

30

家， 占整个武汉市上市企业总

量的

1/2

， 湖北省的

1/3

， 是全国上市

公司最密集的区域之一。

356

亿融资压身 浦东新区国资高负债经营

证券时报记者 孙玉

4

月， 上海将正式开建迪士尼

主题乐园。 与此同时， 位于浦东新

区的世博地区、 临港地区等多项重

大基础设施建设也将相继启动。

证券时报记者了解到， 陆家嘴

集团、 金桥、 外高桥、 张江、 港城

开发、 浦发集团、 现代产业等

15

家浦东新区国资直属公司将承担包

括上述项目在内的各类重点项目建

设

356

亿元的融资任务， 而目前浦

东新区国资委直属公司实际资产负

债率平均已达

72.2%

， 高负债将给

这些开发公司带来严峻考验。

今年浦东国企承担项目

投融资将逾

350

亿

随着以上海迪士尼主题乐园为

核心的国际旅游度假区、 以企业总

部和会展为核心的世博地区， 以及

高端装备制造和研发基地所在的临

港地区等重大基础设施建设的开

始， 承担开发任务的浦东新区内各

家开发公司面临的土地承载不足、

成本高企、 政策弱化、 资金紧缺等

压力开始显现。

证券时报记者获悉，

2012

年，

浦东新区国资直属公司

2012

年承担

功能项目投融资

356

亿元， 其中承

接当年融资任务

170

亿元， 区域基

础开发建设投资

80

亿元， 临港等重

大功能性项目股权融资

106

亿元。

以浦发集团为例 ， 该公司

2012

年预计融资额将成倍增长，

达到

90

亿元。 包括： 中环线浦东

段东段

18

亿元， 新区财力转移在

建项目

15

亿元， 滨江森林公园二

期

12

亿元， 申江路高架专用道

4

亿元， 罗山路快速化改造

4

亿元，

以及为周邓公路等

15

条公路、 道

路建设融资

25

亿元。

在临港等重大功能性项目股权

融资中， 陆家嘴集团承担的申迪集

团公司 （国际旅游度假区开发主

体）、 滨江旅游度假区开发公司

（世博前滩地区开发主体）、 陆家嘴

金融发展公司的股权投资， 当年计

划到位

83.5

亿元 （含股东贷款）；

金桥集团承担的临港综合开发公

司、 曹路新市镇开发国内公司股权

投资

13.6

亿元； 港城集团承担的临

港综合开发公司、 浦东国际文化产业

控股有限公司股权投资

5.1

亿元； 外

高桥集团承担的综保区联合发展公

司、 东方汇文公司股权投资

3.7

亿元。

而实际上， 在

2011

年 “十二五”

的开局之年， 以浦发集团、 南发集

团、 土控公司、 现代产业公司为代表

的浦东新区区级投融资载体， 在政府

投融资平台清理等紧缩政策的背景

下， 已经完成了相当部分的融资功

能。 在确保 “十一五” 各项续建项目

投融资顺利推进的同时， 还承接了财

力投资转移项目和新开工重大基础设

施建设项目。 数据显示，

2011

年全

年， 这些区级投融资载体， 完成的项

目投资额已经达到了

93

亿元， 融资

额

77

亿元。

自上世纪

90

年代开发以来， 上

海浦东经济总量从

1990

年的

60

亿元

跃升到

2011

年的

5484

亿元， 预计今

后

5

年， 浦东计划经济总量预计将达

到

1

万亿元左右。

浦东新区国资企业

实际资产负债率达

72.2%

从浦东新区内部的一份数据中可

见， 目前浦东新区国资委直属公司负

债总额高达

1908

亿元， 实际资产负

债率平均达到

72.2%

， 国有资本杠杆

率达到

1： 5.2

。

根据新区国资委

2011

年的统计

数据， 浦东新区国有直属公司资产总

额

3113

亿元， 比两区合并时的

2009

年末增长

26.4%

， 负债总额

1908

亿

元， 增长

30.4%

， 归属母公司的净资

产

984.83

亿元， 增长

19%

。 截至

2011

年末， 新区国有直属公司总资

产负债率已经达到

61.27%

， 高负债

经营现象相对普遍。

开发企业这种高负债经营现象的

出现， 原因之一是， 随着近年来浦东

新区的这些开发企业规模不断扩大，

同时对以银行借款为主的有息负债的

依赖程度过强， 使得企业在负债总额

中有息负债达到

1222.6

亿元， 占比

高达

64%

， 造成了个别企业融资瓶

颈凸显、 资金较紧的情况。 如港城集

团公司自有资金比率低于银行要求

30%

的规定， 已经不能满足项目贷款

需求； 南工园区公司背负近

37

亿元

的园区功能发开建设债务， 也已经基

本丧失了融资功能。

另一方面， 在浦东开发前

20

年，

上海浦东新区国有直属公司承担着开

发建设主力的作用， 在归属于母公司

的净资产中还沉淀着近

472

亿元市政

资产、 公益性资产和直管公房等非经

营性资产， 剔除该部分资产后， 使得

直 属 公 司 实 际 资 产 负 债 率 达 到

72.22%

。 即： 约

512

亿元有效净资本

撬动了

2640

亿元有效总资产， 新区国

有资本杠杆率达到

1： 5.2

， 远高于上海

市市级国企

1： 3.7

的资本杠杆率。

浦东国资委相关人士指出， 在浦

东开发全面启动， 开发任务不断加压

的情况下， 新区国资国企面临前所未

有的挑战， 同时对国资经营管理工作

提出了更高要求， 一方面， 要探索多

渠道融资， 推进新型融资模式与国资

运营的有机结合， 合理配置偿债周

期， 降低融资成本， 保障企业融资能

力， 有效发挥经营性国有资本杠杆作

用。 另一方面也要加大投资力度， 通

过预算控制， 成本控制、 盘活存量、

财务预警、 妥善应对等手段有效管控

企业财务风险和运营风险， 为新区国

企自身经营和承担政府性建设任务保

驾护航。

借面板业春风

偏光片需求有望井喷

证券时报记者 马宇飞

借国内液晶面板产能释放的春

风， 偏光片等上游原材料厂商有望

迎来爆发式增长机遇。

日前， 韩国三星公司透露称，

中国政府已批准其在苏州的液晶面

板

7.5

代线升级至

8

代线， 且新生

产线有望在明年年底量产。 去年下

半年以来， 京东方北京

8.5

代线和

深圳华星光电

8.5

代线项目先后宣

布进入量产阶段。 行业研究机构

Displayserch

预测，

2012

年中国大

陆

TFT-LCD

液晶面板产业占全球

的份额将提高到

27.3%

， 成为世界

第三大平板显示生产地。 据了解，

仅

2009

年投资或拟投资的面板生

产线就多达

7

条。

“仅是为满足这些项目的需

求， 到

2014

年粗略估计就需要

8

条

~9

条

TFT-LCD

用宽幅偏光片生

产线的产能， 而目前国内仅有两

条， 相差甚远。” 深圳某券商电子

行业分析师表示， “从产业链角度

来看， 国内面板产能的快速提升无

疑将推动对上游原材料的需求， 有

利于

TFT-LCD

用偏光片等原材料

厂商发展。”

由于

TFT-LCD

用偏光片的关

键技术和市场大多掌握在少数国外

企业手中， 国内仅有上市公司深纺

织 （

000045

） 和三利谱公司拥有生

产线， 导致国产液晶面板厂商必须

从国外采购。 因此， 为降低成本，

面板厂商对实现偏光片国产化的欲望

十分强烈。

国家及地方政府在推动液晶面板

关键原材料国产化的意愿也愈加明

显， 相继出台了诸多配套政策。

资料显示， 国家出台了 《电子

信息产业调整振兴规划》， 推进液晶

制造商的产业升级； 《珠江三角洲

地区改革发展规划纲要》 则提出要

重点发展新型平板显示产业； 而近

期出台的 《深圳新材料产业振兴发

展规划 （

2011-2015

年）》， 明确将深

纺织的偏光片项目列为深圳市新材料

产业重点工程。 业内人士指出， 考虑

到政策的大力支持， 以及下游面板行

业的变化， 未来偏光片需求可能将出

现井喷。

国美电器进军手机产业链

签订

1200

万台手机采购大单

� � � � 国美电器 （

00493.HK

） 昨日

与高通公司达成战略合作协议， 双

方将联合中国三大运营商、 全球知

名制造商在智能移动终端设备联合

定制、 前瞻趋势研究等方面展开深

度合作。

据了解， 这是手机行业芯片研

发商、 运营商、 手机制造商与零售

商第一次达成全产业链的跨界合作。

业内人士称， 这对提高我国手机产

业链效率， 加快产品更新换代， 降

低智能手机开发成本具有重要意义。

当天， 国美与三星、 诺基亚、

摩托罗拉、 索尼、

HTC

、 联想、 华

为、 中兴、 酷派、 天语、 海尔、 海

信等厂商深入探讨了当前及未来消

费需求趋势， 并签订了

1200

万台

手机采购大单。

据了解， 高通公司是全球

3G

与

下一代无线通讯技术和移动处理器的

领军企业。 高通公司全球高级副总裁

兼大中华区总裁王翔表示， 高通公司

非常重视在中国市场的发展。 此次借

助与国美电器的跨界合作， 希望通过

大规模定制的方式， 进一步推动智能

手机在中国的快速发展。

国美电器总裁王俊洲认为， 手机

定制已成为行业大势所趋， 而定制成

功的关键在于对消费需求的准确把

握。 据悉，

2012

年， 国美确立了大

力发展

3C

业务的战略目标。 而提升

手机行业运营效率， 并最终形成大规

模定制的模式， 正是国美

3C

战略的

重要内容。 （周荣祥）

新疆重点项目

一季度完成投资

167

亿

� � � �记者从新疆发改委了解到， 一

季度新疆重点项目完成投资增速平

稳， 发展势头良好。

1

月

~3

月自治

区重点项目已累计完成投资

167.6

亿元， 为年计划的

8.38%

， 比去年

同期增加

26.79

亿元。

2012

年新疆

计划安排重点项目

300

项， 其中在

建项目

155

项， 新开工项目

48

项，

预备项目

97

项， 全年计划完成重

点项目投资额

2000

亿元以上。

截至

3

月底， 安居富民工程、 定

居兴牧骨干水利工程、 新闻出版 “东

风工程” 等

11

个自治区重点建设项

目已实现开工建设， 累计完成投资

6.8

亿元。 其中， 广汇哈密伊吾淖毛

湖矿区白石湖露天煤矿、 国电青松大

平滩矿井

4

个煤矿项目正进行地面土

建和井巷工程施工。 （宋雨）

纺织业供应链污染惊人

一批知名品牌供应商环境违规

� � � �昨日， 自然之友、 公众环境研

究中心等

5

家环保非政府组织

（

NGO

） 在京发布了 《为时尚清

污———绿色选择纺织品牌供应链污

染》 的调研报告， 指出一批大型纺

织品牌和服装零售商的在华供应链

存在严重环境违规， 对中国的水环

境造成严重影响。

调研显示， 大量纺织企业存在

环境违规记录， 不能做到稳定达标

排放， 且这些企业中不乏大型国

际、 国内品牌的供应商， 包括耐

克 、

H&M

、

Levi

’

s

、 阿迪达斯 、

ZARA

、 李宁、

361

度、 安踏等企

业的供应商。

目前， 中国纺织业的纤维加工

量约占世界一半， 纺织品服装出口

额占世界的

34%

。 然而， 纺织业每

年产生的近

25

亿吨废水和其它污染

物， 却污染了河流、 湖泊、 天空、 海

洋， 甚至土壤和地下水。 调研中环保

组织发现， 中国的纺织业排污量大，

用水效率低下， 其中印染废水的排放

量占整个纺织业废水排放总量的

80％

，

成分复杂， 可能含有多种有害物质。

近几年来， 纺织工业废水排放总

量和占全国废水排放的比例一直上

升。 上述环保组织强调， 实际上年报

中纳入统计范畴的纺织企业数量远

远少于实际纺织企业数量。 在

2007

年进行第一次全国污染源普查时，

工业源普查对象包括纺织业

10.77

万

个 （占总数量的

6.83%

）， 纺织业的

化学需氧量排放量

129.6

万吨， 居行

业排名第二位 ， 占到总排放量的

18.11%

； 纺织业的氨氮排放量

1.6

万

吨， 居行业排名第五位， 占到总排

放量的

5.27%

。 （尹振茂）
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